

PROJET A L'ETUDE

Tribunal spécial pour les malades mentaux d'Ontario

TORONTO. — Le ministre de la santé de l'Ontario, M. Dymond, a déclaré hier que son gouvernement étudie la possibilité de la création d'un tribunal indépendant qui étudierait, chaque année, le cas des malades mentaux intéressés depuis plusieurs années. Il a ajouté qu'il envisage la mise sur pied d'un service d'urgence psychiatrique, fonctionnant 24 heures par jour, et qui permettrait au corps médical plutôt qu'à la police d'occuper des cas d'urgences psychiatriques.

Quatre éducateurs de langue française à la conférence du Commonwealth à la N.-Delhi

OTTAWA (DNC) — Quatre éducateurs de langue française feront partie de la délégation canadienne à la conférence du Commonwealth sur l'éducation qui se tiendra à la Nouvelle-Delhi, en Inde, du 11 au 25 janvier 1962. Ce sont Mgr Jacques Garneau, secrétaire général de l'université Laval, le T. R. P. Henri Légaré, o.m.i., recteur de l'université d'Ottawa, M. F. C. A. Keameyret, directeur de l'université de Toronto, et M. J.-Gérard Degraze, sous-ministre conjoint de l'éducation du Nouveau-Brunswick.

Lutte municipale à Laprairie

Un groupe homogène de candidats a fait la liste pour la candidature municipale de Laprairie, localité de la rive sud. Les candidats représentent un groupe d'électeurs mécontents des administrateurs actuels au pouvoir depuis plusieurs années. Les noms des candidats de la nouvelle équipe qui fera la lutte lors des élections municipales qui auront lieu en février: maire, Roisire Circe; échevins: quartier no 1, Sébastien Brisson et Roy Davis; quartier no 2: Gilles Peron et Benoit Perron; quartier no 3: Fabien Fournier et Donat Duquette.

Le Crédit social: 250 candidats à la prochaine élection fédérale

OTTAWA. — Le Crédit social prévoit avoir environ 250 candidats sur un total possible de 265, aux prochaines élections fédérales, qui auront lieu en 1958 et 115 en 1957. Cinquante candidats ont déjà été choisis, dont 27 dans le Québec.

C'est ce qu'a déclaré hier à Ottawa, le chef de ce parti, M. Robert Thompson, qui revient d'une tournée électorale dans les Maritimes.

Le leader provincial du Crédit social, M. Réal Couette, de Rouyn, a pour sa part exprimé l'avis que l'idée du séparatisme ne jouera pas un rôle important aux prochaines élections et que ce mouvement a reçu plus de publicité qu'il n'en méritait. «Je ne veux voir le Canada sans Québec et Québec sans le Canada», a-t-il dit.

M. Thompson, qui croit qu'une élection est possible à l'improbable quel moment après le 1er avril, a prédit que l'attitude absurde du gouvernement conservateur vis-à-vis le marché com-

mun lui causera passablement de soucis au prochain scrutin. Sans prétendre pour cela que le Canada devrait tenter de se joindre au marché commun, M. Thompson a dit que notre pays devrait entreprendre des démarches immédiatement afin d'établir des relations avec le bloc commercial. Il importe, selon lui, de coopérer avec le marché commun, non de s'y opposer.

M. Thompson a dit que la prochaine élection se fera sur l'aspect du gouvernement présentement au pouvoir et non sur un choix entre la libre entreprise et le socialisme comme le prétend M. Diefenbaker.

«Les conservateurs tenteront désespérément de démontrer que les électeurs ont voté pour qu'ils ont réalisé leurs promesses de la dernière élection, a dit le chef créditiste. Ils tenteront de s'attirer des votes en augmentant la pension de vieillesse et peut-être les allocations familiales.»

M. Thompson a indiqué qu'à son avis, le gouvernement se

A CHOMEDEY

Réunion publique organisée par La Voix des femmes

La Voix des femmes, section de Chomedey, annonce la tenue d'une réunion publique au cours de laquelle il y aura exposé et discussion sur les buts de l'Institut canadien de recherches sur la paix.

L'orateur invité sera le Rév. J.-S. Thompson, ministre de l'Église union de Canada, et professeur de théologie à l'Université McGill.

Il est également membre du comité montréalais pour le contrôle des retombées radioactives.

La réunion aura lieu dimanche soir, le 18 décembre, à 8 h. 30, dans l'auditorium de l'école Martineau, 719, rue Roméo, à Chomedey. Le maire de Chomedey, M. J.-Noël Lavoie et Mme Lavoie agiront comme présidents honoraire de la réunion.

Les miliciens qui ont complété le premier cours de six semaines du programme d'entraînement spécial pour la milice recevront leurs certificats à une parade de graduation qui sera tenue aujourd'hui dans tous les manèges de la région militaire de Québec.

Rafle de dindes

Vendredi soir, le 15 décembre, à 8 h. 30, aura lieu à l'hôtel de ville de Terrebonne, la rafle de dindes organisée par les Chevaliers de Colomb de Terrebonne, au profit des sacs de Noël pour les enfants de Terrebonne. Gerry Trudel, commentateur sportif bien connu, agira comme maître de cérémonie.

A la Banque du Canada

OTTAWA. — Le gouverneur de la Banque du Canada, M. Louis Rasminsky, a annoncé la nomination de M. R. William Lawson au poste d'adjoint exécutif des gouverneurs et celle de M. Gerald K. Bouey comme chef de la division des études de la banque centrale. Les deux nominations entrant en vigueur le 1er janvier.

ME RAYMOND DAOUST DECLARE A LA CONFERENCE MIGNEAULT: "Le criminaliste est incompris du public et même de ses confrères"

Me Raymond Daoust, éminent criminaliste de Montréal, a exposé hier soir devant un groupe d'étudiants de l'Université de Montréal, les devoirs du criminaliste et aussi, les préjugés que nourrit le "bon public" à l'endroit des accusés et de ceux qui les défendent.

«Je me souviens, a-t-il dit notamment, d'une occasion où j'ai dû faire appel à d'anciens pensionnaires de Bordeaux pour témoigner en faveur d'un de mes clients, précisément parce que je ne pouvais avoir une cure ou un président de la

Ligue du Sacré-Coeur pour déposer devant la Cour. Ils ne fréquentent pas le "milieu" de mon client... Après l'accusation, mon états fut inondé de lettres anonymes où l'on m'accusait d'être le pire des criminels, car j'avais commis le crime infâme d'obtenir la libération d'un "sinistre bandit".

«Ce "bon public" a-t-il poursuivi, a vraiment de drôles de concepts de la justice. Si un individu est traduit devant les tribunaux de juridiction pénale et que les moindres détails de son "forfait" sont étalés en manchettes dans les grands journaux, voilà que la populace en a suffisamment pour prononcer un jugement et voter l'inculpé aux feux de l'enfer.»

M. Daoust a rappelé qu'en vertu de notre Code criminel, c'est à la Couronne qu'incombe le fardeau de prouver la culpabilité de l'accusé et que jusqu'à ce que cette preuve soit faite, l'accusé est innocent.

«Il faudrait se rappeler cette vérité élémentaire, pierre angulaire de notre système juridique, avant de couvrir d'opprobres le criminaliste qui réussit à faire acquitter un client, coupable dans l'optique du public.»

M. Daoust a déclaré qu'aux yeux de cette foule hystérique qui crie vengeance, sans trop savoir pourquoi d'ailleurs, l'intervention du criminaliste est odieuse, criminelle, scandaleuse...

«Cet homme que la société accuse a pourtant le droit de se faire entendre et de repousser l'accusation, a poursuivi le criminaliste. Faudrait-il qu'il s'écroule, impuissant, sans mot dire, qu'il laisse le ministère public l'accabler d'une preuve incriminante sans recourir lui-même aux mêmes dispositions de la loi qui l'autorise à se justifier...»



Me Raymond Daoust, éminent criminaliste de Montréal, a exposé hier soir devant un groupe d'étudiants de l'Université de Montréal, les devoirs du criminaliste et aussi, les préjugés que nourrit le "bon public" à l'endroit des accusés et de ceux qui les défendent.

LE BILLET DU JEUDI

PIEUX MENSONGES

"Il n'y a pas, disait Bernanos, de pieux mensonges". Il voulait dire qu'on n'a jamais le droit de mentir, même pour la plus grande gloire de Dieu. Des jeunes, continuait-il, perdent la foi parce qu'on a joué devant eux, et devant leurs aînés d'une apologetique trop facile. On peut dire la même chose d'un catéchisme simpliste. Le baptême des enfants n'est concevable que dans la perspective d'une préparation à leur conversion d'adultes. Au moment venu, face au Christ, il faudra bien que chacun réponde pour lui-même à la question: "Pour vous, qui suis-je?" Mt 16. Les formules acquiesces jusqu'à tiendront-elles le coup devant nos intelligences plus mûres? A quoi d'ailleurs vise toute éducation, sinon à bâtir l'homme? Aujourd'hui on croit que l'enfance est une fin, et que l'adulte soit de s'y installer.

CHRISTOPHE

ALBERT LEFEBVRE INC. VETEMENTS SUR MESURES OU PRETS A PORTER. Spécialité: LEVITES pour prêtres et frères enseignants. 403 EST, SAINTE-CATHERINE, angle Saint-Denis. VI. 2-8754

IMPORTÉ LE CHOIX DU CONNAISSEUR COGNAC Bisquit. Grande Fine Champagne NAPOLÉON extra vieille. En vente aux magasins de la Régie des alcools du Québec.

FERRÉ et MONTAND Sur Disques ODEON. Léo Ferré: RECITAL A L'OLYMPIA, LES FLEURS DU MAL, RECITAL A BOBINO, ENCORE DU LEO FERRÉ, LE GRAND FERRE. Yves Montand: RECITAL AU THEATRE DE L'ETOILE, CHANSONS POPULAIRES DE FRANCE, DIX CHANSONS D'ETE, SUCCES DU RECITAL A L'ETOILE, CHANSONS DE PARIS, CHANSONS D'AMOUR, VOYAGE, JE SOUS SIGNE, RELAXE - VOLUME I A PARIS. EN VENTE CHEZ FLAMMARION 1248 UNIVERSITY - UN. 6-6381. La librairie est ouverte tous les soirs jusqu'à 10h. p.m. excepté le samedi jusqu'à 6h. p.m.

Cinéma Distribution & Service H. de LANAUZE INC. La plus ancienne maison spécialisée présente TOUJOURS DU NOUVEAU. Que vous ne trouverez ailleurs qu'après un certain temps. Tout pour la photo et le cinéma. Service technique réputé depuis 1922. Appareils classiques et automatiques PAS PLUS CHERS QU'AILLEURS. Des occasions sensationnelles provenant de reprises. Le projecteur NORIS 8 Super 100 et d'autres modèles (Fabrication allemande). Extrêmement lumineux, Nette et complète de l'image projetée, Commande par bouton-poussoir, Marche avant et arrière, Arrêt sur image, Vitesse variable, Dispositif d'encochage par câble pour fin d'édition des films. H. de LANAUZE INC. DISTRIBUTEUR EXCLUSIF DE "NORIS" DES TABLES "NEGEMA" POUR TOUS APPAREILS DE PROJECTION. 1027 RUE BLEUVEY UN. 1-2825

GREY CUP FINE Canadian Whisky. Un autre excellent produit des Distilleries Alberia R.A.Q. no 286-D. M. Daoust a fait savoir que le criminaliste ne se heurte pas seulement à l'hostilité du public mais également à celle de ses confrères qui, eux, n'oseraient jamais se contaminer au contact de clients accusés d'un délit quelconque. Le conférencier a terminé en disant à quel point la vocation de criminaliste exige de son homme, abrégé sa vie, l'enveloppe d'une tension telle qu'il ne dort plus, se sent complète-

Le Lait Frais ça vous remonte. Vous êtes à la hauteur de la situation... avec du lait frais! Le lait est une excellente source alimentaire de protéines. Buvez du lait frais... plusieurs fois par jour! LA SAINTE PAR LE LAIT INC.